

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

LA REGION

Dos súplicas y dos noticias

Ya que aún es época oportuna para plantaciones y se puede hacer la de la plaza del Cármen sin gastos, pues de la venta de los viejos y feos árboles que existen en la misma se podrian obtener los fondos necesarios para replantar en dicha plaza casuarinas, suplicamos á la comision respectiva ordene el arreglo y replantacion consiguiente á fin de que

la plaza del Cármen pierda su actual aspecto y por su aseo y embellecimiento no quede atras de otras análogas como las de Monserrate y Santiago.

Esta es una de las súplicas; la otra es para que así como por la Alcaldía se han facilitado los datos referentes á la recaudacion por introducciones de especias en el mes de Febrero último, se dé también á la prensa los pertenecientes por igual concepto á Febrero de 1894, ya que con el estado comparativo que se nos dió no puede apreciarse bien la diferencia de recaudacion entre uno y otro mes análogos del año pasado y del presente, y lo que interesa conocer bien es la diferencia por introducciones y no por conciertos pues lo que se recauda por aquellas es lo que hace subir ó bajar en totalidad la recaudacion siendo por tanto el barómetro más exacto para conocer la existencia del matute.

Y queda hecha la segunda súplica.

Las noticias son:

Una la de haber sido ya puesto á costa de la empresa del ferro-carril un guarda-barrera en el paso nivel de la carretera de Torrevieja, punto inmediato al puente provisional construido á expensas del Ayuntamiento y para cuya construccion tanto ha trabajado nuestro querido amigo el Sr. Mesples y demás personas que le han ayudado en sus gestiones.

El nombramiento de dicho guarda por la empresa ferroviaria, significa el asentimiento al hecho consumado y no es de creer que la circulacion por la carretera sufra ya entorpecimiento alguno quedando por tanto asegurado el tránsito por una via de tanta importan-

cia para la agricultura y el comercio de esta region.

La otra noticia es la que en carta particular hemos recibido de persona bien informada en el asunto, diciéndonos que en brevísimo plazo quedará ultimado el arreglo de la cuestion de las tarifas especiales para el transporte de comestibles por los ferro-carriles del Norte.

Parece que esta compañía ferroviaria á cambio de la elevacion de precios en el transporte de ciertas mercancías rebajará las establecidas actualmente para comestibles á fin de que queden iguales ó con corta diferencia los precios á los de las abolidas tarifas especiales.

EL GALLO

(DEL NATURAL)

Por entonces no hubo en Madrid cosa más conocida que Garcilón, como le llamaban sus amigos. En todas partes se le encontraba, con su fisonomia de Pascua florida, su ropa remendada, sus botas que se reian á hurtadillas.

¿Garcilón? Buen muchacho, que solo tenia dos vicios mayores: querer ser escritor sin poder escribir media docena de lineas seguidas y querer ser orador siendo tartamudo.

En las tarjetas se ponía:

JUAN GARCIA

Orador y escritor público

Y de ahí que le apease un majo.

Nole movía el deseo de saber, ni siquiera el de ganar con que comprarse unas botas. Para él se reducía la cuestion á un sentimiento halagador del amor propio; que se supiese que García escribía «artículos á lo Victor Hugo», como decía él; que se supiese que

García era un tribuno «á lo Mirabeau.»

Se moría porque le preguntasen:

—¿Donde escribes ahora, Garcia?

—¿Cuándo hablas en un *meeting*, Garcilon?

No escribía en ninguna parte, ni á nadie como no fuese á su familia; no hablaba en *meetings* ni en ningún sitio, como no fuese en el café de Levante para pedir...el azúcar que sobraba á los amigos. Alguno de ellos le sacó más de una vez de un apuro, escribiéndole media docena de cuartillas para que se diera *pisto*, y Garcilon llegaba á convencerse, leyéndolas y releyéndolas, de que había salido de su limpia pluma.

Para no hablar en público tenía el pretexto de que no podía *lanzarse* en invierno porque estaba más tartamudo en los días nublados, y que en verano tampoco podía *lanzarse* porque la gente estaba fuera.

Muy pobre, sin más oficio que el del escritor público que no escribía y el de orador público que no decía oste ni moste, vejetaba en una miseria negra y no había perecido materialmente de hambre porque los dictados de su tarjeta le ayudaban á vivir con vilipendio.

«¡Cuando termine la obra que estoy escribiendo!...»

«¡Cuando eche en el Círculo el discurso que tengo en preparación!...»

Eran muchos los acreedores de Garcilon que estaban pendientes de su próximo libro y de su proyectado discurso. Por fortuna para ellos, las deudas no subían mucho, porque Garcilon se pasaba de sóbrio. Comía: «cualquier cosilla;» un café (si había quien se lo pagase, por supuesto), los ferrones de desechó, un tomate, en fin, «cualquier cosilla;» y en cuanto á dormir, se echaba, gracias á un capitán de la benemérita, en el rincón de una cuadra donde aquél tenía la cabalgadura. Allí, con el animalito, dormía tan á gusto, y recordaba que otros escritores y oradores habían pasado la pena negra antes de alcanzar la gloria.

¿Hugo? Si al principio no vivió en una cuadra, vivió en una guardilla, que era casi igual, á juicio de Garcilon.

De Zola no se sabía que hubiese dormido con un caballo; pero constaba que comía pan untado en aceite y que vivía envuelto en una colcha por no

tener ropa que ponerse. ¡Y Edgard Poe recogido del arroyo, en donde empezó á dormir una *mona*, de la que se despertó en la eternidad! ¡Y últimamente, Paul Verlaine, apestoso, durmiendo las borracheras en los rincones de los cafés!

Los *sablazos* de Garcilon eran moderados y sin consecuencias casi siempre, porque tenía muy mala sombra.

Una vez que proyectó casarse, por mudar de postura ó por hallarse cansado de la compañía caballar, ideó ir al Escorial, en donde residía un su amigo muy probado, para pedirle cinco duros y una levita con que asistir á la ceremonia, y llegado que fué á la casa, oyó gritos y sollozos y vió á su amigo, que había muerto horas antes, tendido entre unos cirios.

Como no era cosa de dar un *sablazo* á un muerto, ció el pésame á la viuda, y no pudiendo volver en el tren porque fué con lo justo para llegar, emprendió la vuelta á Madrid en el caballo de San Francisco.

En una de las etapas del viaje vió un gallo que saltaba una valla cantando ¡quiquiriquí! y como aquel gallo no debía ser de nadie, ó á Garcilon le pareció que no tenía dueño, resolvió cargar y entrar con él en la villa y corte.

A la ambicion de ser escritor y orador añadió desde entonces la de comerse el gallo con arroz. Cuidábase como á la niña de sus ojos, y cogió para él en los cafés el pan y el azúcar que le dejaban. Más de una madrugada, al despertarle el canto del gallo, notó en su propio organismo un ruido atroz de tripas sublevadas contra la tiranía del hambre; pero se serenaba luego, considerando: «El gallo ha comido y yo me comeré el gallo.»

¿Con qué? ¿Cuándo?

Eso se decía fácilmente, pero se guisaba con dificultad. Veamos, pensaba él: 25 céntimos de carbón, 25 de arroz, 25 de manteca y 20 de cebollas, nuez moscada, ajo y perejil. Total 95 céntimos. ¡Friolera! ¿De donde sacaba él tantos céntimos?

De ninguna parte, porque sus recursos, es decir, los recursos ajenos, se habían agotado. Ver á Garcilon y echar á correr, era una misma cosa. ¡Que viene Garcilon! Venia á ser: ¡Sálvese el

que pueda! Invitábasele á comer si cogía al anfitrión con las manos en la masa; seguíasele dando azúcar y sobras de las tostadas, porque no suponían gasto. Pero las dádivas no pasaban de ahí, y Garcilon iba languideciendo, y el gallo cantando.

A ratos le tomaba odio. Si cantaba á deshora, turbando su somnolencia de famélico, le gritaba furioso: ¡Si te pilló, granuja!... Y al levantarse figurábase que el gallo le decía con los ojos: ¡Lo que es á mi no me comes!

¡No comérselo! Ya era para Garcilon caso de conciencia, puntillo de honra, y se debatía incesantemente para caer en la misma cuenta: 25 de carbón, 25 de arroz, 25 de manteca, 20 de cebollas, nuez moscada, ajo y perejil. Total, 95 céntimos. ¡Imposible!

Una mañana notó que le faltaban las fuerzas para levantarse, y tuyo que quedarse en la cama, esto es, en la cuadra; y como se encontrase peor al día siguiente, empezó á sospechar que se moría de veras.

La cosa no era para menos. Sentía el estómago pegado á la columna vertebral, y descarnado todo con el color de un cirio, parecía un cadáver abandonado en un montón de inmundicias. Desde su lecho de paja veía el escarbajear del gallo en el estercolero. ¡Ah! ¡Si él pudiera comer gusarapos, paja, cualquier cosa! El vaho de la cuadra, espeso y acre, acababa de trastornarle el cerebro, y en las alucinaciones del hambre veía con sus ojos sin pupilas un gallo monstruoso á horcajadas en su estómago marchando camino de la muerte....

Acosado por el estómago y herido por el despecho, cruzó por su mente de moribundo la idea de comerse el gallo de cualquier modo que fuese, crudo y con plumas y cacareando, hizo un esfuerzo inmenso, alargó una de las descarnadas manos, articuló un *pio pio* y quedó muerto de inanición y de rabia...

Luis Bonafoux.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras y 44 molla.

Administración de consumos de Orihuela.

MARZO DIA 4

	Ptas.	Cts.
Recaudacion anterior.	1076	39
Recaudado por especies introducidas hoy dia de la fecha.	502	20
Recaudado de conciertos en el dia de la fecha.	37	00
Suma total.	1615	59

Pagos hechos por el Sr. Agrasot.

MARZO DIA 2

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	8	50
Jornales en la limpieza de las calles.	10	50
Por dos carros dos dias á 3'50 ptas. para sacar el barro A Pedro Moreno por trabajos.	14	3
Por la consignacion del mes de Enero á la Beneficencia.	1817	69
Suma total.	1853	69

Nuestro colega «La Publicidad» de Granada hace una reseña de un magnífico baile de trages que ha tenido lugar en la presidencia del palacio de Justicia, por nuestro querido amigo el Presidente de la Audiencia D. Ernesto Gisbert, en donde acudió lo mas selecto de la buena sociedad granadina y cuya fiesta terminó á las dos de la madrugada.

Dice «El Independiente.»

«¡Ssr. Alcalde! ¿No ha llegado V.S. á enterarse de los escándalos que á diario vienen ocurriendo en la calle de Tintoreros? ¿Ignora V.S. que anoche se oyó un disparo de arma de fuego?»

«¿No sabe V.S. que aquel vecindario se encuentra muy alarmado?»

«Pues es preciso que se entere V.S. porque urge poner remedio á los abusos que están cometiendo algunas mujeres *non sanctas* que habitan en dicha calle.»

«Veremos si nos atiende V.S.»

A buena hora mangas verdes.

Mucho antes que pensara el colega

escribir el suelto que trascribimos, ya habian volado del nido las palomas que habitaban en la calle de Cedaceros, no en la calle de Tintoreros como equivocadamente dice el colega.

Esto le probará á «El Independiente» que el Alcalde accidental no ignoraba los escándalos que ocurrían en la calle antes citada, y en cuanto tuvo conocimiento de aquellos, trató de evitarlos sin perder un momento.

Lo que sí ignora el Alcalde accidental y le ha producido extrañeza, como siendo «El Independiente» tan celoso en que se corrijan abusos y escándalos que repugnan á la sana moral, no los ha denunciado antes, porque vienen sucediéndose hace tiempo y fueron ya denunciados por *La Región*, y ha esperado á hacer la denuncia despues de haberse entregado de la jurisdiccion el Sr. Agrasot...

¿Quiere hacernos el obsequio de informarnos el colega, qué causa ha motivado el olvido en que ha incurrido?

Porque en él se jamente olvido es imperdonable.

Nuestro colega «El Independiente» fustiga al Alcalde, por no tomar disposicion alguna castigando á unos jóvenes por dirigir frases agresivas á un Sereno, habiéndolo sido aquellos la causa de que se lastimara una mano con el chuzo.

El Sereno caro colega, no fué agredido por nadie, que creyó únicamente que los jóvenes profirieron contra él frases inconvenientes y por lo tanto no era motivo bastante para disponer su detencion en la Cárcel.

Además, como ya los tiempos en que se detenía á cualquiera en la Cárcel por la cosa más insignificante pasaron, no habia hoy por qué mandar á la Cárcel á unos jóvenes que ningún delito habian cometido.

Por lo demás, ya sabe «El Independiente» por tener conocimiento de ello que el Alcalde accidental, sus actos los atempera conforme á la ley.

Y no decimos más.

TELEGRAMAS.

La partida que se levantó en Veguitas (Santiago) ha sido disuelta en el primer encuentro.

La Regente pronto entrará en franca convalencia.

Cánovas insiste en que urge sofocar á todo trance la insurreccion,

Se han entregado 500,000 pesetas para las primeras atenciones de la gue-

rra de Cuba, al ministro del ramo.

Se ha presentado á indulto la partida levantada en Barrero.

El Sr. Sagasta no marchará á Cádiz á presenciar la botadura del *Carlos* en vista de las circunstancias que se atraviesan.

El general Lachambre se dirige á Baire para batir la partida levantada en aquel pueblo.

En la presente semana se embarcarán 8,500 hombres.

Siguen los temporales en el Norte con descenso en la temperatura.

Circula el rumor que ha recaído Ruiz Zorrilla, pero la noticia no está confirmada.

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

Imp. de Luis Zerón.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALES NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE